

IDENTIFIKASI PUSAT PELAYANAN WILAYAH DI KABUPATEN BENGKULU UTARA

Nama : Azanil Fajri Roshadi
NPM : 1410015311056
Pembimbing 1 : Ir. Hamdi Nur., M.TP
Pembimbing 2 : Nori Yusri, S.T., M.Si

ABSTRAK

Pusat pelayanan merupakan titik pertumbuhan yang menjadi lokasi konsentrasi permukiman penduduk beserta fasilitas penunjang yang ada di dalamnya sehingga dapat mendorong timbulnya pergerakan dan aktivitas penduduk di dalam maupun menuju ke lokasi tersebut sehingga daerah ini jadi lebih berkembang dan maju pembangunan wilayahnya bila dibandingkan dengan daerah lain yang ada di sekitarnya. Lokasi yang dipilih dalam penelitian ini nantinya akan berlokasi di Kabupaten Bengkulu Utara, salah satu kabupaten yang berada di Provinsi Bengkulu. Kabupaten Bengkulu Utara ini merupakan kabupaten yang punya wilayah luas administrasi paling luas jika dibandingkan dengan 8 kabupaten lain yang ada di Provinsi Bengkulu dengan luas wilayahnya adalah 4.424,60 km² yang terdiri dari 19 kecamatan. Alasan penelitian ini dilakukan di Kabupaten Bengkulu Utara dikarenakan adanya perubahan sistem struktur perwilayahan yang mana dalam RTRW hanya ada 13 kecamatan yang diatur sistem perwilayahannya, sementara saat ini total jumlah kecamatan sudah bertambah menjadi 19 kecamatan sehingga perlu adanya perumusan struktur ruang wilayah yang sesuai dengan kondisi saat ini sehingga nantinya kegiatan diharapkan dapat menentukan pusat-pusat pelayanan dan membantu dalam perumusan pengembangan wilayah di Kabupaten Bengkulu Utara. Analisis yang akan dilakukan dalam penelitian ini akan metode analisis deksriptif kuantitatif yang nantinya akan dibagi menjadi 2 sub analisis yaitu analisis penentuan hierarki pelayanan menurut ketersediaan fasilitas dengan menggunakan analisis skalogram dan indeks sentralitas dan analisis interaksi wilayah dengan menggunakan analisis indeks gravitasi. Nantinya kedua analisis tersebut akan di *overlay* dengan kebutuhan fasilitas berdasarkan jumlah penduduk dan radius pelayanan fasilitas sehingga dapat dilihat apakah fasilitas yang ada saat ini apakah sudah mampu memenuhi kebutuhan masyarakat sehingga di dapatlah pusat pelayanan yang optimal untuk pengembangan wilayah di Kabupaten Bengkulu Utara. Berdasarkan hasil analisis yang sudah dilakukan, nantinya akan ada pembagian dua pusat pelayanan di

Kabupaten Bengkulu Utara yaitu pusat pelayanan bagian selatan yang berpusat di Kecamatan Arga Makmur dan pusat pelayanan bagian utara yang akan berpusat di Kecamatan Ketahun. Nantinya kedua pusat pelayanan tersebut akan memiliki wilayah pelayanan atau *hinterland* masing-masing yaitu sebagai berikut:

- a. Wilayah Pengembangan Bagian Selatan yang berpusat di Kecamatan Arga Makmur yang wilayah pelayanannya mencakup Kecamatan Kerkap, Air Napal, Air Besi, Hulu Palik, Enggano, Tanjung Agung Palik, Arma Jaya, Lais, Giri Mulya, Air Padang dan Padang Jaya.
- b. Wilayah Pengembangan Bagian Utara yang berpusat di Kecamatan Ketahun wilayah pelayanannya nantinya mencakup Kecamatan Putri Hijau, Napal Putih, Pinang Raya, Ulok Kupai, Batik Nau dan Marga Sakti Sebelat.